



El “zafo” del Presidente ante la prueba PISA y el reto de la Corte frente al Senado

Morena y sus rémoras en el Congreso son pura simulación. Agendaron ayer en el Senado la elección de dos de los tres consejeros que faltan del Inai, en aparente acatamiento de una sentencia de la SCJN que los obliga a designarlos antes del 15 de diciembre de este año. Pero los legisladores oficialistas sólo hicieron la finta. Se realizaron dos rondas en otras tantas urnas para votar las temas para sustituir a **Eugenio Monterrey** y a **Francisco Javier Acuña**.

En ninguna se alcanzaron las tres quintas partes de los votos que se requieren. El oficialismo votó nulo. Son más soldados del Presidente que guardianes de la Constitución y las leyes que ellos aprueban. El pleno del Inai está incompleto desde abril de 2022. Debe tener siete comisionados y sólo hay cuatro en funciones. Los que terminan su periodo no son reemplazados.

López Obrador no quiere transparencia ni protección de datos personales. Dice que el Inai es un “cero a la izquierda” que cuesta mil millones de pesos al año. Su argumento es que esos recursos pueden utilizarse para ayudar a personas vulnerables. ¿Y cómo vamos a saber si realmente se van a utilizar con ese propósito y no se van a quedar en la bolsa de algún jefe de los siervos de la nación si no hay transparencia y acceso a la información? Es pregunta.

López Obrador dice que las funciones de transparencia, acceso a la información y datos personales las puede asumir la Función Pública, que es parte de su gabinete. Otra opción es la Auditoría Superior de la Federación, que tiene bajo control.

El Inai ha actuado con autonomía. No garantiza opacidad. Al Presidente no le conviene que se sepa cómo se gasta el presupuesto, a quién se le asignan las obras o de a cómo son las comisiones. Se le cae el teatro.

La mencionada resolución de la Corte dice que el Senado tiene que designar. Se apoya en el artículo sexto de la Cons-

titución. Pero los senadores ni ven ni oyen a los juzgadores.

El ministro de la SCJN, **Alberto Pérez Dayán**, advirtió en la FIL que si el Senado no acata la resolución del máximo tribunal, los legisladores pueden destituirlos. “Seguro andaba con unos tequilas de más”, comentó, burlón, el senador de Morena, **César Cravioto**.

• El retroceso en educación que revela la prueba PISA compromete el futuro de México. Vamos mal en matemáticas, ciencias y comprensión de lectura. Somos penúltimos en educación entre los 37 países de la OCDE. La SEP le echa la culpa a la pandemia de covid-19, como si nuestro país fuese el único que la padeció. En lugar de preocuparse, el Presidente ideologiza el tema. Dice que no toma en cuenta la prueba PISA, porque es un parámetro que se creó en los tiempos del neoliberalismo. “Esas pruebas son parte de lo mismo. Es como si yo tomara en cuenta una opinión del Fondo Monetario Internacional, una encuesta de GEA-ISA o una editorial de *Reforma*, ¿no? o, leyera un libro de **Martín Moreno**... ¡zafo!”, dijo textual. Así de sordo está. Como buen autócrata, sólo es susceptible a los aplausos, los elogios, la lisonja. Confunde crítica con militancia política y nostalgia por el pasado.

El asunto se discutió ayer en el Senado. La morenista **Antares Vázquez** se mimetizó con **López Obrador**. Dijo: “La prueba PISA proviene de un modelo neoliberal que en materia educativa se implantó en varios países del mundo... Agregó: “La Nueva Escuela Mexicana, que es el modelo educativo de la 4T, está entrando en operación en este ciclo escolar. Tiene apenas tres meses de estar en operación. No pudo entrar en operación antes, gracias a que la oposición y sus aliados presentaron amparos para detenerla”.

• Ni la propia presidenta del Senado, **Ana Lilia Rivera**, se salva de la inseguridad en la CDMX. Cuenta que se bajó a comer en Polanco, dejó su camioneta en la calle y le dieron un cristalazo. Los delincuentes se llevaron computadora con todos los documentos que tenía archivados, 15 mil pesos en efectivo, y hasta la mochila de su hijo.

• **Marcelo Ebrard** salió al paso de las reiteradas especulaciones de que podría ser candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, luego de que **Samuel García** se viera obligado a bajarse. El excanciller visitó ayer a **Clara Brugada**, precandidata del oficialismo a la Jefatura de Gobierno de la CDMX para compartirlé su experiencia en ese cargo que ocupó de 2006 a 2012. **Brugada** publicó una foto con **Marcelo** en su cuenta de la red X. La acompañó con el mensaje: “Estoy segura de que nos va ayudar mucho en el fortalecimiento de la transformación”.

Ya que estamos. El senador **Dante Delgado** le pegó un tiro al bloque de contención (PAN, PRI y PRD) que frenó en el Congreso propuestas de **López Obrador** para reformar la Constitución. “El bloque de contención está muerto. Los agravios siempre tendrán consecuencias”, escribió el jefe naranja.